

B10

Bewerbung

Initiator*innen: Moritz Heuberger (KV Berlin-Tempelhof/Schöneberg)

Titel: Moritz Heuberger

Foto



Angaben

Alter: 33

Geschlecht: M

Wohnort: Schoeneberg

Beruf: Referent im Bundesministerium des Innern und fuer Heimat

Selbstvorstellung

Liebe Freund*innen,

seit bald zwei Jahren darf ich Euer Kreisvorsitzender sein - eine Zeit voller Herausforderungen und Erfolge. Wenn ich auf die vergangenen beiden Jahre zurückblicke, dann ist die erfolgreiche Wiederwahl unseres Bezirksbürgermeisters Jörn Oltmann und die Erweiterung unserer Zählgemeinschaft mit der SPD um Die Linke definitiv ein bedeutender Meilenstein. Die Verhandlungen gemeinsam mit unserer Fraktion zu führen, dabei zu sehr guten Kompromissen zu gelangen und gleichzeitig eine klare Grüne Handschrift durchzusetzen, das war eine schöne Erfahrung.

Gemeinsam haben wir nicht nur zwei unerwartete Wahlkämpfe gemeistert und beide Male im Berlin-weiten Vergleich außerordentlich abgeschnitten, wir haben zwischen den Wahlkämpfen auch weitere Räume für Engagement in unserem Kreisverband geschaffen und unsere Arbeit sowie unser Auftreten professionalisiert. Mir bereitet es Freude zu sehen, dass wir von Mal zu Mal im Wahlkampf besser organisiert sind und noch mehr erfahrene Leute an Bord haben. Die kommenden beiden Jahre werden weiter von Wahlkämpfen geprägt sein. Direkt vor unserer Tür steht der Europawahlkampf, kommendes Jahr steht der Bundestagswahlkampf an. Wir haben nun mehrfach gezeigt, dass wir das Zeug dazu haben, stärkste Kraft im Bezirk zu werden und mein erklärtes Ziel für die Bundestagswahl 2025 ist es, dass wir das erste Grüne Direktmandat für Tempelhof-Schöneberg gewinnen.

Wir haben unsere Strukturen gestärkt und viele unglaublich sympathische und engagierte Menschen für die Parteiarbeit gewonnen. Durch ihren Einsatz sind unsere Arbeits- und Ortsgruppen zu einem festen Teil unseres Kreisverbands geworden und helfen uns dabei, dass wir thematisch breit aufgestellt sind und Anknüpfungspunkte für Interessierte im gesamten Bezirk bieten. Dabei gelingt es uns immer besser, uns inhaltlich breit aufzustellen. Nicht zuletzt durch die von mir mit ins Leben gerufene AG Wirtschaft, sondern auch durch die neu gegründete AG Soziales und Gesundheit sowie die anstehende Gründung einer AG Europa.

Wir haben die Strukturen fest in unserer Satzung verankert und mit meiner Initiative zur Erstellung eines Handbuchs für die Koordinierenden bieten wir all jenen Orientierung und Unterstützung, die sich dafür entscheiden, mehr Verantwortung in unserem Kreisverband zu übernehmen. Denn das ist mir wichtig: Hürden senken, Barrieren abbauen: Wer sich engagieren möchte, will ich die Hand reichen. Allen, die ihre Zeit für die Grüne Sache einsetzen wollen, möchte ich es so einfach wie möglich machen. Auch unsere Präsenz in den sozialen Medien konnten wir ausbauen, unsere Reichweite und Sichtbarkeit - mit neuem Look und neuen Formaten - erhöhen.

Mein Ziel war und ist es, unsere Arbeit im Kreisverband noch inhaltlicher zu gestalten. Wir haben bereits wichtige Schritte unternommen, indem wir inhaltliche Debatten in unsere Mitgliederversammlungen integrieren und eine offene Bezirksgruppe mit lebendigen Diskussionen ins Leben gerufen haben - das möchte ich weiter stärken und vertiefen. Die Vielfalt an wichtigen und relevanten Anträgen bei unserer Jahreshauptversammlung, die oftmals Ergebnis von Diskussionen in Bezirksgruppen entsprangen, zeigt mir, dass wir auf dem richtigen Weg sind.

Ich sehe uns Bündnisgrüne in Tempelhof-Schöneberg als zentrale politische Kraft, die verschiedene Interessengruppen anspricht und sich als verlässliche Partnerin etabliert. Nicht nur unsere Unternehmenstour, die ich gemeinsam mit Renate Künast gestartet habe und die unser Profil als Partei mit Wirtschaftskompetenz schärft, auch der rege Austausch mit Verbänden, Initiativen und mit weiteren Gruppen im Bezirk sind hier erste Schritte, die ich mit Euch weitergehen möchte: Ich möchte uns zu einer Partei weiterentwickeln, die stets ein offenes Ohr hat, die am Gespräch und am konstruktiven Austausch interessiert ist und gleichzeitig einen stabilen inhaltlichen Kompass hat. Denn Politik ist kein Selbstzweck. Uns leitet unser leidenschaftliches Engagement für sozialen Ausgleich, Gleichberechtigung und Antidiskriminierung, für eine grünere Stadt mit einer gerechteren wie auch nachhaltigeren Mobilität, mit bezahlbarem Wohnraum und zukunftsfähigem Wirtschaften. Dabei sind wir die Partei, die Dinge zusammen denkt statt isoliert in vereinfachte Parolen packt. Denn nachhaltige Mobilität bedeutet für uns die Schaffung eines Regionalbahnhalts an der Buckower Chaussee. Das gleiche fordern auch Unternehmen vor Ort, die sich eine bessere Verkehrsanbindung für ihre Beschäftigten wünschen. Und ohne mehr bezahlbaren Wohnraum im Bezirk fällt es den Unternehmen gleichzeitig schwer, Fachkräfte zu halten, weil diese erfolglos nach Wohnungen suchen und die Stadt verlassen. Ich möchte Allianzen bilden: Mit Vogelschützer*innen das Tempelhofer Feld erhalten, mit Unternehmer*innen den Ausbau des ÖPNVs vorantreiben und mit Geflüchteten-Initiativen eine bessere medizinische Versorgung in Unterkünften erreichen. Nur mit ausgestreckter Hand und miteinander werden wir unseren Bezirk, unsere Stadt und unser Land grüner, gerechter und moderner machen.

Meine Vision für die nächsten zwei Jahre ist es, gemeinsam mit Claudia diesen erfolgreichen Weg weiter zu beschreiten, unseren Kreisverband mit Euch allen noch breiter und vielfältiger aufzustellen und unsere politischen Ziele mit klarem Profil und lebendigen Angeboten zu verfolgen. Wir haben gerade erst angefangen.

Mit Eurer Unterstützung möchte ich diese Reise fortsetzen, hin zu einem Bezirk, in dem sich alle wohlfühlen und den wir gemeinsam gestalten. In einem Kreisverband, der vielen eine politische Heimat bietet und allen, die sich für ihn entscheiden, die Möglichkeit bietet, sich politisch zu entfalten.

Dafür bitte ich um Euer Vertrauen und um Eure Stimme.

Viele Grüße

Moritz

Grünes Engagement

Seit 2022

Kreisvorsitzender Tempelhof-Schöneberg, zuvor Beisitzer

2019-2023

Sprecher der Bundesarbeitsgemeinschaft (BAG) Wirtschaft & Finanzen, zuvor stv. Sprecher

2015-2017

Bundessprecher der GRÜNEN JUGEND

2014-2015

Mitglied im Bundesvorstand und Internationaler Sekretär der GRÜNEN JUGEND

2013-2014

Mitglied im Landesvorstand der GRÜNEN JUGEND in Baden-Württemberg

seit 2008

Aktiv auf Ortsebene bei der GRÜNEN JUGEND, seit 2011 Grünes Mitglied

Beruflich

Ich habe in Konstanz, Paris und Potsdam Verwaltungswissenschaft studiert (M.A.) und anschließend 2022 zur Koordination der Verwaltungsdigitalisierung im Föderalismus promoviert. Seit 2022 arbeite ich in der Abteilung Digitale Verwaltung im Bundesministerium des Innern und für Heimat. Davor war ich knapp fünf Jahre Wissenschaftlicher Mitarbeiter und Doktorand an der Universität Potsdam.

Privat

Neben meiner Leidenschaft für das Kino mache ich sehr gerne Sport (CrossFit, Radfahren, Laufen). An freien Abenden koche ich sehr gerne, an freien Wochenenden bin ich meist in Köpenick segeln und in freien Wochen bin ich am liebsten in den Bergen wandern.

Meldet Euch bei Fragen gerne:

moritz.heuberger@gruene-ts.de; auf Instagram: @mqritz; auf X: @moritzheuberger